

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

REDACCION Y TALLERES: TELEFOS. 3185 Y 1924
CALLE DE RAMOS DEL MANZANO, 36

ADMINISTRACION: TELEFONO 1018
RUA MAYOR, 13. - APARTADO NUMERO 10

Nuevos proyectos de ley a estudio de las Cortes Españolas

Madrid.—El presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, manifestó esta mañana a los periodistas que había recibido los proyectos de ley relativos al tratado de paz y amistad entre España y el Irak; a la modificación del artículo 118 del Código penal y a la ordenación de la Enseñanza Media, que han pasado, respectivamente, a las comisiones de Tratados, Justicia y Educación. (Logos.)

Extraordinaria importancia del bombardeo aliado sobre la zona hidroeléctrica del Yalu

Los laboristas protestan en los Comunes por no haber sido previamente consultado el país

Los bombardeos en esa zona continuarán hasta que los rojos acepten el armisticio

Tokio.—El primer efecto del bombardeo de las instalaciones hidroeléctricas del Yalu, se ha registrado hoy al no emitir Radio Pyongyang, en una de sus frecuentes acostumbradas. Por su parte, los diarios japoneses han concentrado especial importancia a esta acción aérea y destacan en grandes titulares la destrucción de las centrales citadas. (Efe.)

SE REPITE EL BOMBARDEO

Tokio. (Urgente).—Cuatro de las cinco grandes centrales eléctricas del Yalu que fueron atacadas ayer, han sido nuevamente bombardeadas esta mañana por la aviación aliada. (Efe.)

PROTESTA LABORISTA

Londres.—Los laboristas han protestado en los Comunes por el hecho de que Gran Bretaña no fuera consultada antes del ataque realizado por quinientos aviones norteamericanos contra las centrales hidroeléctricas en la zona fronteriza coreana-mancha del río Yalu hace dos noches.

Entre los gritos de la oposición del primer ministro Churchill, dijo que estos ataques no parecen significar ninguna extensión de las operaciones de Corea, "hasta ahora, en lo que concierne al Gobierno británico no ha habido cambio de política", agregó.

El jefe del ala izquierda laborista, Bevan, señaló las consecuencias que para la paz mundial podría tener una acción irresponsable de este tipo.

Churchill contestó: "Estas centrales de energía contribuyen al esfuerzo de guerra comunista en Corea, suministran energía a los aeródromos de Manchuria, desde los cuales operan los aviones comunistas en Corea. Por consiguiente, me parece que primordialmente caen dentro de las atribuciones del comandante supremo de las Naciones Unidas."

El jefe de la oposición y ex

Entusiasta recibimiento a Mussadeq en Teherán

Sesenta mil personas le aclamaron a su regreso de La Haya

Teherán.—Más de sesenta mil personas aclamaron con gran entusiasmo entre el aeropuerto de la ciudad y el palacio del Sha al primer ministro Mohamed Mussadeq, al llegar éste, en avión, procedente de La Haya. El público rompió los cordones de la Policía, dando solo un estrecho paso al automóvil que ocupaba el presidente del Consejo, que tardó cerca de dos horas en cubrir la distancia de cuatro kilómetros entre los dos lugares citados.

Mussadeq, visiblemente emocionado, contestaba con la mano a las aclamaciones de la multitud. Al llegar al palacio del Sha fué saludado por todos los miembros del Gobierno y altos funcionarios de los diversos departamentos. (Efe.)

Entrega de títulos a los nuevos oficiales y guardias de la Policía Armada

El acto se celebró en la Escuela Especial del Cuerpo

Madrid.—En la Escuela Especial de Policía Armada y Tráfico se celebró esta mañana la entrega de títulos y saberes a los nuevos oficiales y guardias de dicho Instituto.

En el patio central de la Escuela, adornado con banderas nacionales, se había levantado un altar presidido por el Santo Angel de la Guarda, patrono de la Policía Armada. Ocuparon la presidencia el subsecretario de Gobernación, que ostentaba la representación del ministro; director general de Seguridad, general Hierro; secretario general, señor Hernández Feijóo; inspector de la Policía Armada, general Torres; jefe de la Policía Armada de Filipinas, coronel Ojeda; comisarios, altos jefes y otras representaciones oficiales. Ofició la misa el capellán de la Unidad, P. Otilio Villar. El arzobispo de Sión y vicario general castrense, doctor Muñozerro, ocupó un lugar al lado del Evangelio.

Terminada la misa, los nuevos oficiales y guardias renovaron su juramento a la bandera y acto seguido se hizo entrega de los títulos a los nuevos oficiales y a los 600 guardias que componen la promoción. Finalmente las fuerzas de Policía Armada desfilaron ante las personalidades antes citadas. (Logos.)

ESCOLAR

Si deseas asistir al primer turno del Campamento provincial "Batalla de Arapiles", que tendrá lugar del 1 al 20 del próximo mes de julio, solicita tu admisión en el citado turno antes del día 26 del mes actual.

Continúa la prohibición rusa para el tránsito de patrullas aliadas en la autopista berlinesa

Los soviets adoptan varias medidas para evitar el paso a su zona

Berlin.—Los rusos han continuado hoy prohibiendo a las patrullas de la policía militar aliada circular por la autopista de Berlín, pese a las protestas aliadas, en las que se insiste en el derecho que asiste a las potencias occidentales para enviar patrullas a lo largo de dicha carretera especial. (Efe.)

CIERRE DE UNA OFICINA

Berlin.—Las autoridades de Berlín oriental han cerrado provisionalmente una de las tres oficinas que tenían para expedición de pasajes a los berlineses occidentales desearios de viajar por la zona soviética. Anuncian, por otra parte, que en breve dictarán nuevas normas en cuanto a la concesión de esos pasajes. Parece ser que la Policía popular hubo de dispersar a varios centenares de berlineses occidentales que protestaban airadamente al encontrarse cerrada la oficina en cuestión.

Centenares de vecinos de la Alemania Oriental han acudido a las oficinas municipales del Berlín Occidental para hacer registrar los datos relativos a sus bienes inmuebles en la zona soviética de que han sido privados como consecuencia del establecimiento de una "línea de nadie", a lo largo de la frontera internacional y de otras medidas de aislamiento de Occidente. (Efe.)

ZANJAS EN LOS CAMINOS

Berlin.—Los comunistas han derribado árboles y cavado zanjas en los caminos secundarios que unen el Berlín

Una nueva guardia móvil motorizada para Tánger

A las órdenes de un jefe español

El proyecto tiene buen ambiente en Estados Unidos, Francia e Inglaterra

Washington.—Se cree saber que el proyecto de una guardia móvil motorizada en Tánger, a las órdenes de un jefe español, según informan a la agencia United Press fuentes dignas de crédito.

Se agrega que éste era uno de los puntos sobre los que había habido conformidad en las conversaciones sostenidas en Madrid entre el cónsul general de Francia en Tánger, Francois de Peñafiel, y el representante del Ministerio de Asuntos Exteriores español en Tánger, señor Castillo.

Además, se añade que la actual policía urbana tendrá un segundo jefe español, mientras que la policía rural contará con un jefe de dicha nacionalidad y un subjefe francés. (Efe.)

Acheson y Eden han iniciado sus conversaciones en Londres

Ayer trataron de los problemas europeos y del Oriente Medio

Londres.—Esta mañana comenzaron en Londres las conversaciones entre el secretario del Foreign Office y el secretario del Departamento de Estado norteamericano.

La primera reunión comenzó a las once menos veinte, hora española. Además de los dos ministros participan en ellas, por parte inglesa, Sir William Strang, subsecretario del Foreign Office; Sir Pierson Dixon y Franks Roberts, subsecretarios adjuntos, y Sir Oliver Franks, embajador de Inglaterra en Washington.

Por parte norteamericana figuran Philip Jessup, embajador; George Pennins, auxiliar del secretario, y Gifford, embajador de los Estados Unidos en Londres.

La primera sesión se dedicó a asuntos europeos y principalmente a Alemania.

Esta tarde el secretario del Foreign Office, Eden, presentará a su colega norteamericano a los diplomáticos ingleses en Oriente Medio, que llegaron ayer para celebrar una conferencia sobre problemas relacionados con dicha región mundial. (Efe.)

UN COMUNICADO

Londres.—Dos horas y veintidós minutos duró la primera conferencia Eden-Acheson. Un breve comunicado facilitado a la Prensa, dice: "Los ministros de Asuntos Exteriores se reunieron con sus asesores. Fue examinada la situación en Europa y Oriente Medio."

Después de la conferencia, Acheson se trasladó a la residencia oficial de Churchill, con quien almorzó. Por su parte, Eden lo hizo con el secretario

Nueva rotura de negociaciones ruso-americanas

Washington.—Las conversaciones entre Norteamérica y Rusia sobre préstamos y arriendo, se ha roto nuevamente hoy, al poner reparos los delegados soviéticos a su promesa de devolver ciento ochenta y seis barcos a los Estados Unidos. (Efe.)

EL "QUEEN ELIZABETH" BATE SU PROPIA MARCA DE VELOCIDAD

Southampton.—El trasatlántico "Queen Elizabeth" ha llegado a este puerto a primera hora de hoy después de haber batido su propia marca de velocidad consiguiendo una media de 30,8 nudos en las veinticuatro horas que comenzaron a mediodía del jueves último. La media de todo el viaje ha sido 29,12 nudos. (Efe.)

E-L CEMENTO ha incrementado su producción

En la vida de un país, la industria y producción de cemento tiene una gran importancia.

Hace más de cien años fué inventado en Inglaterra por Joseph Aspdin al calcinar una mezcla de arcilla y cal. El cemento ha llegado a convertirse en una materia imprescindible en la vida moderna. Como tal, el incremento de su producción es deseado intensamente como factor decisivo del proceso de industrialización, y a este respecto conviene recordar que en 1932 la Comisión económica de la Sociedad de Naciones consideró y aceptó el cemento como exponente digno para determinar la situación económica de los países.

Vemos pues, que el cemento se considera como el termómetro, revelador de la prosperidad industrial de un país y de su potencialidad económica. Esta circunstancia y el hecho de que en el pasado año 1951 la cifra española de producción ha sido la más alta de nuestra historia industrial, nos hace ocuparnos de este tema.

En la obtención del cemento propiamente dicho, intervienen como materias primas llamadas cruces, calizas, margas, cretas, arcillas, etc. Pero si bien estos materiales existen en España en abundancia, no ocurre lo mismo con los productos que pagan elaborarlo en escala industrial, tales como el carbón y la energía eléctrica, cuyas conocidas dificultades—ahora en trance de superación—supusieron también para esta industria las consiguientes restricciones.

Las dificultades para la producción de cemento en España eran numerosas. Y ante todo, vamos a dar unos datos que reflejan el progreso observado a través de los cuarenta y seis años últimos. En 1906 la producción era de 299.294 toneladas. En 1935 fué de 1.462.924 toneladas. Y en el último año esta cifra se ha elevado a 2.343.312 toneladas. Estos números dicen bien claramente cuál ha sido el progreso y aumento en aspecto industrial tan decisivo.

El departamento del Interior de Estados Unidos expresa su gratitud al Gobierno español

Le fué entregado un microfilm documental sobre la guerra de la independencia norteamericana

Washington.—La ayuda prestada por España a los Estados Unidos durante la guerra de la Independencia norteamericana, ha sido reflejada en unos documentos recogidos en microfilm. El subsecretario del Departamento del Interior, Robert R. Rose, en presencia del secretario del Departamento, Oscar L. Chapman, ha entregado este microfilm al director del Servicio de Parques Históricas Nacionales, Conrad L. Wirth. El Departamento del Interior de los Estados Unidos ha testimoniado su agradecimiento al Gobierno español por este regalo y especialmente al ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; el jefe del Archivo de dicho Ministerio, señor García Ribes, y al cónsul general de España en Puerto Rico, señor Ubarri, quien ha colaborado en esta y otras ocasiones con el Servicio de Parques Históricas Nacionales de los Estados Unidos. (Efe.)

El esfuerzo realizado se comprende fácilmente al decir que en 1950 se consumieron 741.722 toneladas de carbones y 226.512.000 de kilovatios, vatios.

La producción mensual de cemento era en 1931 de toneladas 121.605. Hoy, después de un gigantesco esfuerzo, es de 200.000, debiendo tenerse en cuenta la construcción de nuevas fábricas como la reparación de las dañadas o destruidas durante nuestra guerra.

De las 35 instalaciones que en la actualidad existen, 17 sobrepasan una producción anual de más de 100.000 toneladas, y cinco de ellas sobrepasan los 200.000 toneladas de capacidad. Con estas fábricas, la mayoría de las cuales tienen concluidos sus proyectos de ampliación, España tendrá garantizada una producción de cien kilos año por habitante.

Y si, insistimos, el cemento es un fiel exponente de actividad, el Estado español ha demostrado hasta qué punto su obra viene marcada, por una constante superación, cada año y cada día más pujante.

CRONICA DE LONDRES

¿Abandonará Churchill la Jefatura del Gobierno para dejarla en manos de Eden?

Servicio especial para EL ADELANTO

¡Adiós, Mr. Churchill!, parecen querer decir los diarios británicos estos días cuando relatan con todo género de cuidados y de detalles, la posible marcha del jefe conservador del Gobierno para dejarlo en manos de Eden. Los comentarios de la prensa sirven a todos los gustos y dejan margen para los bulos y las conversaciones porque no en vano, Churchill ha sido el político británico de los últimos tiempos que mayor polvareda ha levantado siempre tras de sí, con sus geniales intervenciones y sus no menos geniales palabras.

Hacia tiempo que se venía hablando en Londres de una posible marcha de Churchill, antes de que una elección adversa pudiera permitir una interpretación errónea. Pero por el momento no hay elecciones a pesar de que mister Bevan las reclame con todo género de calores. Por consiguiente, esto puede ser el instante en que Churchill se decida a aprovechar la ocasión para abandonar las riendas del poder al equipo conservador más joven.

Desde el final de las elecciones pasadas se decía a voz en grito que Churchill no estaba en muy buenas condiciones físicas. No es que esté enfermo, ni muchísimo menos. Lo que le sucede a Churchill es que sus facultades se van perdiendo, aunque sea en proporciones infinitesimales. Pero todo el mundo sabe que Winston Churchill es el político que quiere trabajar siempre con la mayor de las atenciones. Y Churchill comienza a estar un poco serdo, se distrae cuando le hablan, piensa en las musarañas mientras otros ministros informan, se encoleriza a veces y duerme mal. Son pequeños males que nada tienen de particular en un hombre que avanza hacia los ochenta años. Y que ochenta años, repletos de disgustos, aventuras, desazones, quebraderos de cabeza, desilusiones, riñas y toda la gama de desgracias humanas.

Ya en varias ocasiones, la misma directiva del partido conservador y los miembros del Gobierno cogieron a Churchill por su cuenta una tarde y le expusieron la necesidad de que descansara. Le dijeron que indudablemente no estaba mal de salud, ni mucho menos, pero descansando y dejando las peores tareas sobre otros hombros, podría muy bien servir de magnífico asesor del Gobierno y hasta de ministro de una actividad que llevaría con singular éxito. Pero Churchill no aceptó el arreglo, afirmando que para él sólo la única carrera que llevaría a gusto sería la de Defensa, pero que estaba comprometida para el mariscal Alexander, de quien afirmó que todavía la llevaría mucho mejor que él, por lo cual Inglaterra no podía prescindir de este gran general. Así las cosas, Churchill sigue trabajando sin reposar.

Si Eden subía a la jefatura del Gobierno, también se irían a casa otros ministros de bastante edad. Entonces el Gobierno conservador sería un Gobierno de jóvenes, entre los cuales sobresaldrían Eden y Alexander, Butler y Denison. Este subsecretario de las Colonias tendría la palma de juventud, pues con cuarenta y un años registra, por decirlo así, la vida de los países unidos a la Gran Bretaña. A pesar de que todo se presenta de color de rosa, a los grandes ancianos del partido no les parece muy bien que entre excesiva juventud a gobernar, pues estiman que el conservadurismo va en progresión directa con los años. Razón tiene de sobra, pero Eden ya pasa de los cincuenta y Alexander se acerca a sesenta. Esta es juventud política si se quiere, pero en cuanto a biológica, ello sería ya mucho hablar. Bien es verdad que tanto Eden como Alexander se conservan aún extraordinariamente bellos y apuestos.

MAX AGUIRRE

